

LE VIN A MARI

(ABSTRACT)

Par A. FINET

Le vin est une marchandise importée dans le royaume de Mari. La vigne était cultivée autrefois, comme elle l'est encore aujourd'hui, à l'Ouest (Alep-Homs) ou au Nord (Nizip-Gaziantep). Les grossistes en vin sont tantôt les producteurs eux-mêmes, tantôt des marchands ou des spéculateurs établis dans le royaume de Mari. C'est un produit dont le Palais est grand consommateur ; il arrive même que le roi s'occupe de sa réexportation.

Le vin est acheminé le plus souvent par la voie fluviale, sur des bateaux spécialement aménagés pour ce transport. Il est toujours compté en quantité de " jarres " qui sont donc certainement de capacité constante. L'examen attentif des textes amène à la conclusion très probable que cette capacité était de 10 *qa* et que la jarre de vin valait 6/10e de sicle d'argent.

On lira cette communication " in extenso " dans *Archiv für Orientforschung*, tome 25.